

**ACTA DE LA REUNIÓN 06/2025 DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA  
ASOCIACIÓN DE SERVICIOS DE GEOLOGÍA Y MINERÍA IBEROAMERICANOS**  
**9 de junio de 2025**

Convocada en tiempo y forma, siendo las 14:00 GMT, se celebra por videoconferencia la reunión 06/2025 de la Junta Directiva de la Asociación de Servicios de Geología y Minería Iberoamericanos -ASGMI-.

Asisten a la reunión:

Presidente	<b>Ing. Edwin García Cocco</b> , Director del Servicio Geológico Nacional de República Dominicana – SGN –
Vicepresidente	<b>Dr. Enrique Castellanos</b> , Director de Geología del Ministerio de Energía y Minas de Cuba.
Secretaría General	<b>M. Sc. Gracia Olivenza Jiménez</b> , Secretaria General de ASGMI, acompañada por la <b>M.Sc. Virginia Luengo</b> .
Vicesecretaría General	<b>M. Sc. Diana Ponce de León</b> , Centro Nacional Instituto Geológico y Minero de España (IGME-CSIC)
Vocales:	<b>Dr. Martín Gozalvez</b> , Director del Instituto de Geología y Recursos Minerales Servicio Geológico Minero Argentino – SEGEMAR -. <b>Dr. Rafael Duarte</b> , Jefe de la Asesoría de Relaciones Internacionales del Servicio Geológico de Brasil -SGB- <b>Dr. Vicente Sebastián Espinoza Echeverria</b> , Director Ejecutivo del Instituto de Investigación Geológico y Energético de Ecuador- IIGE – <b>Geól. Julio Fierro y Lic. Jessica Martínez</b> , Director General y Secretaria General del Servicio Geológico Colombiano, respectivamente.

Se excusa al Dr. Vicente Gabaldón que avisó previamente de su imposibilidad de asistir a la reunión por motivos varios.

Tras las palabras iniciales de saludo entre los asistentes, la reunión da comienzo con los siguientes asuntos:

1. Próxima Asamblea General Ordinaria de la ASGMI
2. Iniciativas de cooperación externa
3. Asuntos varios

**Punto 1. Próxima Asamblea General Ordinaria de la ASGMI**

El Geól. Julio Fierro y la Lic. Jessica Martínez confirman que, de acuerdo con el interés mostrado en la XXX Asamblea General de ASGMI celebrada en Cusco, la próxima Asamblea será organizada por el Servicio Geológico Colombiano.

Tras las palabras de agradecimiento de los asistentes se acuerda que el SGC mantendrá contacto con la Secretaría General de ASGMI para comenzar a trabajar en la planificación del evento y definición del tema central de la reunión, de modo que, en el último trimestre del año, la Secretaría pueda enviar convocatoria oficial a los miembros de ASGMI.

## Punto 2. Iniciativas de cooperación externa.

### Proyectos financiados por la Unión Europea:

Se informa de que se sigue avanzando en la formalización del contrato con DGINTPA para el proyecto de cooperación entre los Servicios Geológicos de ASGMI y europeos. La Comisión está todavía revisando el documento con el detalle de las tareas y presupuesto entregado y con el apoyo del asesor jurídico contratado por ASGMI se está preparando la documentación necesaria.

Por otro lado, la Secretaría informa de que los coordinadores del Proyecto AlSiCal, que finalizó en enero de 2024, han invitado a ASGMI a forma parte en un nuevo consorcio para otro Proyecto similar a AlSiCal. Todavía no se dispone de información relativa a tareas concretas y presupuesto.

### Colaboración con el Servicio Geológico de Canadá:

Tras la pasada Asamblea General, la Secretaría General envió un correo a Mike Ellerbeck, con el objetivo de dar continuidad a lo hablado en el evento sobre la posibilidad de trabajar conjuntamente en un proyecto financiado por la agencia de cooperación internacional de Canadá. En ese correo se recordaba además el interés en celebrar un taller virtual sobre los resultados e impacto del Proyecto Multinacional Andino en el que participaron algunos miembros de ASGMI. Al no haber recibido todavía respuesta, se acuerda insistir, al menos, en la celebración del taller.

### Taller virtual sobre cooperación internacional:

El Dr. Rafael Duarte confirma su compromiso para impartir el taller virtual sobre cooperación internacional. Este se realizará en dos sesiones, los días 22 y 23 de julio, a las 14:00 h GMT. Desde la Secretaría General se enviará comunicación en los próximos días con el anuncio del taller.

### Participación de ASGMI en la reunión de la GeoHaz Network:

El Dr. Enrique Castellanos informa de que participó, en representación de ASGMI, y de forma virtual, en la reunión de la GeoHaz Network, que se celebró en formato híbrido el día 5 de junio en Ginebra. La GeoHazNet es una red global de científicos y científicas, cuyo objetivo es fomentar la colaboración e intercambio de conocimientos para comprender y mitigar los peligros geológicos y sus impactos en la sociedad.

## Punto 3. Asuntos varios

La Secretaría de ASGMI plantea, en este punto, las dificultades para realizar la distribución de los libros de Sitios de Interés Geológico. Debido al peso y volumen de los mismos, resulta complicado que la Secretaría asuma el coste del envío, entre 200 y 400 euros por Servicio Geológico. Se pone a consideración que cada institución financie su envío correspondiente. Se acuerda que se investigará las posibles agencias que admiten el pago en el destino y se informará de los costes y número de ejemplares correspondientes a cada institución, para acordar la forma de envío con la Secretaría.

Desde la Secretaría General se agradece la invitación por parte del SGB a la I Conferencia de Geología y Minería de Mercosur celebrada el pasado 6 de junio. Se intercambian reflexiones sobre la baja asistencia de participantes a la reunión, aunque se considera positivo que ASGMI participe en eventos internacionales de esta naturaleza. En relación con ello, se propone que se valore la asistencia de ASGMI al próximo 82 Comité Ejecutivo de la IUGS que se celebrará en Colombia en enero, y en el que se reunirá a los países de

Latinoamérica y El Caribe con el objetivo de discutir en futuro de la geología. La Secretaría contactará con la IUGS para ver si cabe la posibilidad de que ASGMI sea invitada al evento.

Por último, el Ing. Edwin García, menciona la posibilidad de organizar un taller sobre tierras raras en República Dominicana. El taller que plantea incluiría el estudio de un caso piloto en el país por parte del GEMET. Para ello, se enviaría documentación suficiente de forma previa y se invitaría a asistir, presencialmente, a los expertos del grupo que puedan aportar experiencia en este tipo de depósitos. El Ing. Edwin García manifiesta su interés de que al evento asistan, además, los Directores de los Servicios Geológicos.

Madrid, 19 de junio de 2025



M. SC Gracia Olivenza  
Secretaria General

